

Unser voraussichtlicher Reiseverlauf:

23./24. Juli

Start mit Busreise im Erzbistum Paderborn (inkl. Nachtfahrt)

24. bis 25. Juli

Besuch und Vorprogramm im Partnerbistum Le Mans, Frankreich

26. bis 30. Juli

Tage der Begegnung im Bistum Porto

31. Juli

Weiterreise nach Lissabon

1. bis 6. August

Internationaler Weltjugendtag in Lissabon

7./8. August

Rückreise nach Deutschland (inkl. Nachtfahrt)

Änderungen sind vorbehalten, da die Planungen mit den Verantwortlichen in Portugal noch abgestimmt werden müssen und coronabedingte Änderungen möglich sind.

Was kann ich beim WJT erleben?

- + Treffen mit dem Papst im Sommer 2023
- + Den Glauben in großer Gemeinschaft feiern
- + Neue Menschen und Kulturen kennenlernen
- + Internationale Begegnung erleben
- + Mix aus Spaß, Tanz, Musik, Gesprächen über den Glauben und Sightseeing in Lissabon
- + Zur Ruhe kommen in Gebet und Gottesdienst

Das geistliche und inhaltliche Programm wird vom Erzbistum Paderborn in Kooperation mit dem BDKJ-Diözesanverband Paderborn gestaltet.



Unterkunft & Verpflegung

Während der Tage der Begegnung leben und wohnen die Teilnehmenden nach Möglichkeit in Gastfamilien. Während des eigentlichen Weltjugendtages dienen voraussichtlich Gruppenunterkünfte als Schlafplatz. Daher gehören Schlafsack und Isomatte auf jeden Fall ins Gepäck. Während des Weltjugendtages ist für Verpflegung gesorgt, an Reisetagen muss für die Verpflegung selbst gesorgt werden.

Alter & Teilnahme

An der Fahrt aus dem Erzbistum Paderborn zum Weltjugendtag können junge Menschen im Alter von 16 bis 30 Jahren teilnehmen. Teilnehmende unter 18 Jahren benötigen eine Aufsichtsperson. Die Teilnahme kann als Gruppe oder als Einzelperson erfolgen. Zur Vorbereitung werden Kleingruppen gebildet, die von einer verantwortlichen Person begleitet werden. Für die Teilnahme ist zu beachten: Die Reise zum Weltjugendtag kann körperlich anstrengend werden.

Kosten & Anmeldung

Veranstalter der Reise im reiserechtlichen Sinn ist VIATOR-REISEN GmbH & Co. KG aus Dortmund. Die derzeitige Kalkulation sieht Kosten in Höhe von etwa 950 Euro pro Person vor. Darin enthalten sind Hin- und Rückreise per Bus, Inlandstransfer, Unterbringung, Verpflegung, Pilgerpaket sowie eine Auslandskrankenversicherung. Die Anmeldung erfolgt online über wjt-paderborn.de und wird an den Reiseveranstalter VIATOR weitergeleitet. Gültig wird die Anmeldung durch den Vertragsabschluss mit der Reisegesellschaft und eine Anzahlung. Eine Reiserücktrittsversicherung ist von den Teilnehmenden selbst abzuschließen und wird dringend empfohlen.



Anmeldeschluss: 15.01.2023

www.wjt-paderborn.de

Steuerungsgruppe

Tobias Hasselmeyer

Diözesanjugendpfarrer und Leiter der Steuerungsgruppe

Jacob Heemann

WJT-Referent im Jugendhaus Hardehausen

Benedikt Hebbecke

Direktor im Jugendhaus Hardehausen

Petra Rulik

Sekretärin im Jugendhaus Hardehausen

Gregor Segin

Leiter der Abteilung Verwaltung im Bereich Pastorale Dienste, Erzbischöfliches Generalvikariat

Helena Schmidt

Diözesanseelsorgerin des BDKJ-Diözesanverbandes Paderborn

Tobias Schulte

Redakteur YOUPAX – das junge Glaubensportal im Erzbistum Paderborn

WJT-Büro im Jugendhaus Hardehausen

Weitere Fragen zum Programm und zur Vorbereitung werden im WJT-Büro im Jugendhaus Hardehausen beantwortet.



Tel. 05642-9853 105
wjt@jugendhaus-hdh.de
www.wjt-paderborn.de

Bildnachweise:

- Titelbild: Fundação MJM Lisboa 2023
- Hasselmeyer: Thomas Throenle / Erzbistum Paderborn
- Stadt beim Grußwort: Balate Droin / shutterstock
- Testimonials: Privat
- Papst Franziskus (Testimonials): Laura Grotenrath

Auf zum
WELTJUGENDTAG!

23. Juli bis 8. August



»Maria stand auf und machte sich eilig auf den Weg«

(Lk 1,39)





Liebe junge Christen und Freunde des Weltjugendtags,

andere Länder entdecken, junge Kraft des Glaubens spüren, Freunde aus aller Welt finden, Gottesdienst feiern, die Liebe Jesu neu erfahren, Weltkirche erleben, Gemeinschaft feiern ...

Das und noch viel mehr kann passieren, wenn man sich zum Weltjugendtag aufmacht. Denn endlich ist es so weit: Nun können endlich wieder Zehntausende junge Menschen aus der ganzen Welt zusammenkommen, um ihren Glauben zu feiern und miteinander die Beziehung zu Gott zu stärken. Das Ziel für den WJT 2023 ist gar nicht so weit, denn Papst Franziskus lädt ein in die Hauptstadt Portugals, nach Lissabon.

„Maria stand auf und machte sich eilig auf den Weg“ – Unter diesen Worten aus dem Lukasevangelium steht der kommende Weltjugendtag. Verständnis, Ermutigung, Unterstützung, Freundschaft, Freude und tiefes Vertrauen in Gott – was davon konnte Maria am Ziel ihres Weges in der Begegnung mit Elisabeth finden? Auch uns wird Großartiges erwarten, wenn wir uns nach Lissabon aufmachen. Von manchem hast du schon eine Idee, anderes wird dich über-

raschen. Und immer wieder darf man spüren: Gott ist mit dabei. Das ist das Abenteuer, das immer in diesen Tagen steckt. Niemand kommt vom WJT so wieder nach Hause, wie er dorthin aufgebrochen ist.

Nach langen Monaten, in denen durch Corona vieles zum Stillstand kommen musste, sage ich: Mach's wie Maria! Steh auf und mach dich auf den Weg! Zusammen mit uns zum WJT in die Stadt auf den Hügeln am Meer! Wir laden dich ein, Teil der Pilgergruppe junger Christen aus unserm Erzbistum Paderborn zu sein, die ich erstmals als neuer Diözesanjugendpfarrer begleiten darf. Mach dich gemeinsam mit uns auf den Weg.

Ich freue mich auf dich!
Liebe Grüße

Tobias Hasselmeyer
Diözesanjugendpfarrer



Angelina Grasshoff, Dortmund

Ich bin dankbar für die Weltjugendtage, die ich erlebt habe. Dort kommen junge Menschen aus aller Welt an einem Ort zusammen, um ihren Glauben zu feiern. Das ist etwas ganz Besonderes, was du selbst erleben solltest!

Der WJT in Panama war eine Bereicherung für mein Leben. Er hat meinen Glauben noch mehr bestärkt. Ich habe neue Freundschaften geschlossen, die über die Zeit der Reise hinausgehen. Und Angst vor Sprachbarrieren?! Die gibt es und braucht es nicht, da der Glaube die Sprache in die Hand nimmt.

Von jedem WJT kehre ich mit neuer Kraft im Glauben zurück. Daher kann ich diese Art von Reisen jedem nur ans Herz legen. Habe Mut, denn es kann dein Leben verändern.



Markus Körner, Neheim

Mit Jubel und lateinamerikanischen Gesängen wurden wir Pilger bei den Tagen der Begegnung in Costa Rica begrüßt. Ein wirklicher Gänsehautmoment, den ich so schnell nicht vergesse. Diese

lebensfrohe Stimmung hat uns die gesamte Zeit des Weltjugendtags begleitet. Noch heute bin ich von der Herzlichkeit der Gastgeberfamilien beim Weltjugendtag beeindruckt. Besonders bewegt hat mich die Erfahrung, dass es so viele junge Menschen gibt, die den Glauben wirklich leben und den Weg des Glaubens weitergehen.



Charleen Bors, Dortmund

Der Weltjugendtag ist eine Zusammenkunft von Menschen aus der ganzen Welt, in der man sich unfassbar geschätzt und wertvoll fühlt. Ich habe eine Verbindung zwischen mir und allen anderen Menschen gespürt, die mich auch noch lange danach begleitet hat. Die Erfahrung des WJT klingt lange in einem nach. Durch den WJT konnte ich meinen Glauben intensiv erleben und seine Kraft auch noch lange danach in meinem Alltag spüren.

